



東陽病院内科医師

宇野史洋

健康ウォッチング

横芝町のみなさん、こんにちは。久しぶりに出てきました。今回は、私が普段考えてお付き合いいただければ幸いです。

病院は患者さんを看護し、治療する所です。でも、治す

所ではないと思っていま
す。なぜって医師が治せ
る病気なんてほんの一握
は早期で発見すれば治り
ますがこれはなかなか難
しい。かぜは症状を抑え
るだけで、体の免疫がウ
イルスを排除して治る、
つまり医師ではなく患者
自身が治すのです。

癌で他界しましたが告知でき
ませんでした。でも、知つて
がが持論です。運良く患者さん
が治れば、ほっとするだけです。
治つてくれてありがとうと思
います。小心者で臆病な顔を隠し
て少し虚勢を張つて仕事してい
ます。

たくさんの患者さんを見取り
ました。その度に思うの
は、医師の無力さです。

助けられる患者さんはほ
んの少しです。でも、開
き直つて最近こう思いま
す。苦しんで生きながら
えるより、自然であつて
ますが、そうでなければ
良いと。治る可能性があ
れば説得しても治療し
たい検査や治療は不要と
思います。患者さん本人
は大切ですが、残されたご家族
も大切です。ご家族が悔いなく
介護できたと思えることが重要
です。そのための時間を得るた
めには努力します。告知には私
は消極的です。ご家族を無視し
て告知する大病院のやり方に懐
疑的です。ご家族の討議がある
べきだと思います。父は一昨年肺

癌で他界しましたが告知でき
ませんでした。でも、知つて
がが持論です。運良く患者さん
が治れば、ほっとするだけです。
治つてくれてありがとうと思
います。小心者で臆病な顔を隠し
て少し虚勢を張つて仕事してい
ます。

癌で他界しましたが告知でき
ませんでした。でも、知つて
がが持論です。運良く患者さん
が治れば、ほっとするだけです。
治つてくれてありがとうと思
います。小心者で臆病な顔を隠し
て少し虚勢を張つて仕事してい
ます。

意外に危険なのが、ピーナツ
などの硬い豆類。かむと細か
くくだけ、小片が気管に入つたお
それがあるので、すぐに病院で
診察を受けさせましょう。呼吸
困難や窒息の症状がある場合に
は、すぐ救急車を呼んでください。

意外に危険なのが、ピーナツ
などの硬い豆類。かむと細か
くくだけ、小片が気管に入つたお
それがあるので、すぐに病院で
診察を受けさせましょう。呼吸
困難や窒息の症状がある場合に
は、すぐ救急車を呼んでください。

中 110番
大 阪: ☎ (ダイヤルQ2) 0990-50-2499 (24時間対応)
つくば: ☎ (ダイヤルQ2) 0990-52-9899 (9~17時)

暮らしのワントップ

58

子どもの誤飲

小さな異物の場合

好奇心が強い幼児は何でも口に入れて
しまいます。子ども
の小さな口やのどは
意外に柔軟。おもち
やのミニカーや丸ごと飲み込
んなどもあり、大
人の目配りが大切です。

小さなボタンなどの異物を飲
み込んだ場合、ほとんどがその
まま大便と一緒に排せつされる
ので、さほど心配はいりません。
しかし、むせたりせき込んだり
しているときは気管に入ったお
それがあるので、すぐに病院で
診察を受けさせましょう。呼吸
困難や窒息の症状がある場合に
は、すぐ救急車を呼んでください。

意外に危険なのが、ピーナツ
などの硬い豆類。かむと細か
くくだけ、小片が気管に入つたお
それがあるので、すぐに病院で
診察を受けさせましょう。呼吸
困難や窒息の症状がある場合に
は、すぐ救急車を呼んでください。



では患者を治せない医師が
病院で何をすべきなのでしょ
う? 私は、病院は患者さんが
治らないなら苦しみを和らげ
る所と考えます。自分が治し
たなどとは口が裂けても言え
ません。良くなる時はどう治
療してもたいがい治り、そう

は大切ですが、残されたご家族
も大切です。ご家族が悔いなく
介護できたと思えることが重要
です。そのための時間を得るた
めには努力します。告知には私
は消極的です。ご家族を無視し
て告知する大病院のやり方に懐
疑的です。ご家族の討議がある
べきだと思います。父は一昨年肺



電池を飲み込む事故も多発し
ています。中でも危険なのが、
ボタン電池。大便と一緒に排せ
つされることもありますが、食
道や胃の中で止まってしまうと
穴が空くことも。子供が電池を
飲み込んでしまったら、すぐに
病院へ連れて行き、適切な処置
を受けさせましょう。

意外に危険なのが、ピーナツ
などの硬い豆類。かむと細か
くくだけ、小片が気管に入つたお
それがあるので、すぐに病院で
診察を受けさせましょう。呼吸
困難や窒息の症状がある場合に
は、すぐ救急車を呼んでください。

意外に危険なのが、ピーナツ
などの硬い豆類。かむと細か
くくだけ、小片が気管に入つたお
それがあるので、すぐに病院で
診察を受けさせましょう。呼吸
困難や窒息の症状がある場合に
は、すぐ救急車を呼んでください。